

# ALIANZA DEMOCRATICA ASUME EL MANDO EN ECUADOR

## ULTIMA HORA

San José, Costa Rica, MARTES 30 de Mayo de 1944

### SE PEDIRA HOY AL SEÑOR PRESIDENTE QUE OBLIGUE A PAGAR A TODOS LOS PROPIETARIOS DE CASAS

Una delegación de familias visitará hoy al señor Presidente de la República a fin de pedirle que derogue la ley que limita el pago por concepto de pavimentación, exceptuando las casas que tienen un valor menor de diez mil colones

Se sabe que hay caseros que poseen muchas casas que valen menos de diez mil colones, pero en conjunto representan una propiedad que es todo un capital. — Que paguen todos, son los deseos de esos vecinos

Esta mañana fuimos informados de que una delegación de vecinos de esta capital visitará en horas de la tarde al señor Presidente de la República, a fin de

### MURIO EL PADRE DON CARLOS MENESES



Confortado con los santos sacramentos dejó de existir en la mañana de hoy en Cartago, su ciudad natal, el Revdo. padre Doctor don Carlos Meneses, uno de los prestigiosos servidores de la iglesia costarricense, que se encuentra de duelo con tan sensible suceso. En el Congreso desempeñó una labor de talento el ilustre levita que recientemente había regresado de su viaje a los Estados Unidos de N. A. donde estuvo sometido a un serio tratamiento médico. Unánimemente querido en todos los círculos religiosos y sociales, su deceso ha causado vivo sentimiento de dolor. Ha bajado a la tumba ennoblecido de singulares merecimientos el inolvidable sacerdote que tan brillantemente desempeñó su misión en la tierra.

Sus funerales y entierro se verificarán mañana en las primeras horas en la ciudad de Cartago. Al deplorar tan sensible suceso, ULTIMA HORA envía su más sentida condolencia a la Iglesia costarricense y a todos los miembros de la apreciable familia doliente del recordado desaparecido.

### NUESTRO HOSPITAL ANTI-VERENERO TENDRA UNA SALA CON EL NOMBRE DE PANAMA

Yo voy a esa República a pedir ayuda, pero no porque aquí se me haya negado todo lo contrario, la industria, el comercio y los particulares han respondido a nuestra iniciativa en forma digna y espontánea

Pero para una obra de esa magnitud, que cuesta cien mil colones, no dudo en ningún momento solicitar la cooperación de nuestros hermanos los panameños, a fin de darle remate lo más pronto posible — dice en las presentes declaraciones el doctor don Manuel Patiño

Brevemente conversamos ayer con el doctor don Manuel Patiño, quien quiso referirse a nues

Lanzo esta mañana un decreto por medio del cual asume el mando del país, descomponiendo al nuevo presidente provisorio Dr. Fausto Allende

Alianza Democrática postula la candidatura del Dr. Velasco Ibarra, expatriado desde hace años y ya de camino a su patria, donde tomará el mando

La Alianza Democrática está integrada por los partidos conservador, liberal, comunista, socialista y vanguardia socialista

NUEVA YORK, 30 UP. — La radiodifusora de Quito, "La Voz de los Andes" dijo hoy que los carabineros firmaron la rendición a las dos de la mañana y que un decreto del Buro de la "Alianza Democrática" anuncia que asumirán el control del gobierno, hasta la llegada de Velasco

(Pasa a la Pág. 3)

## VENDERA carne la Junta de Abastos

ADEMAS DE DESTAZARLA, LA JUNTA VENDERA LA CARNE A LAS CARNICERIAS CAPITALINAS

En la reunión verificada hoy en Ministerio de Trabajo a la cual concurren productores y carniceros no se llegó a solucionar el punto básico del problema, o sea el precio del ganado en pie

Con asistencia de productores de ganado para el consumo y carniceros, se llevó a cabo en las primeras horas de la mañana de hoy la trascendental entrevista convocada por el Ministerio de Trabajo para tratar de encontrarle solución al problema del alto precio alcanzado por este principal producto de consumo popular. La entrevista del Sub Secreta-

rio de Trabajo con los ganaderos y carniceros se prolongó por más de dos horas sin que se llegase a una solución plena del problema. La Junta de Abastos, representada en esta asamblea por el señor Rigoberto Alvarez Maroto, miembro propietario de la misma dispuso destazar por su cuenta el ganado para el consumo y venderlo a los carniceros capitalinos.

## ALAS colombianas en San José

Escuadrilla de aviadores de Colombia integrada por oficiales les arribó en la mañana de hoy a esta capital

En la mañana de hoy arribó a esta capital una escuadrilla de aviadores colombianos integrada por los Capitanes Posada y Herrera, Tenientes Pueno, Torres, Astundeaga, Cabrera, Melani, Lidovano, Gutiérrez y el Mayor García.

Los distinguidos oficiales del arma aérea de Colombia se alojan en el Gran Hotel Costa Rica.

ULTIMA HORA les saluda atentamente y les desea una gran permanencia en el país.

### PEDIDA LA REPOSICION DE LA QUIEBRA DE LA COMPANIA NACIONAL DE NAVEGACION

Doña Clara Rojas Rojas, Sub-Rogataria de derechos de don Justiniano García presentó la anterior solicitud ante el Juzgado Tercero Civil de esta capital

Ante el Juzgado Tercero Civil de esta capital presentó solicitud de reposición de la quiebra de la Compañía Nacional de Navegación de Cali, Colombia, la sub-rogataria de derechos de don Justino García, doña Clara Rojas Rojas. El objeto de esta solicitud es el de colocar la situación legal de la citada compañía de Navegación a su primitiva situación.

## MI GOBIERNO DARA TODO SU APOYO para el ENGRANDECIMIENTO DE PEREZ ZELEDON

A pesar de encontrarnos en una política de estricta economía, se hará todo lo posible por dotar de una cañería a San Isidro del General, dijo el señor Presidente de la República a una comisión de vecinos de Pérez Zeledón que estuvo esta mañana a visitarlo

Fueron dadas instrucciones al señor Secretario de Salubridad para concertar una reunión que habrá de verificarse mañana entre los personeros de la Ralph Mills C., Public Roads y el Coordinador de Asuntos Interamericanos, delegados de San Isidro del General, y Secretarios de Fomento y Salubridad. — En esta reunión se tratará todo lo referente a la construcción de esa cañería

Esta mañana llegó una delegación de vecinos de San Isidro del General, compuesta por la Municipalidad del lugar, Jefe Político, el doctor Guillén y vecinos importantes, quienes inmediatamente se dirigieron a la Casa Pre-

sidencial, habiendo sido recibidos por el señor Presidente de la República.

Desean los vecinos que en aquella localidad les sea construída una cañería, obra de suma ur-

(Pasa a la Pág. 3)

### Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"

### MUY COMENTADO EL ARREGLO DE LA HUELGA DE MARINOS

POR LA IMPORTANCIA QUE PARA LA ECONOMIA NACIONAL TENIA DICHA HUELGA, SU FELIZ TERMINACION HA SIDO VISTA CON AGRADO

Ha sido muy comentado y bien visto en los medios obreros y en las esferas del Gobierno, el hecho de que la CTCR. haya podido arreglar satisfactoriamente para los trabajadores, y con solo siete días de huelga, el conflicto planteado entre el Sindicato de Marineros y Anexos de Puntarenas y la Empresa Marítima del Gol-

fo de Nicoya. Se logró terminar la huelga rápidamente, recibiendo los trabajadores importantes mejoras de salarios, servicio de comida y otras ventajas importantes. Por la importancia que para la economía nacional tenía dicha huelga, su feliz terminación ha sido vista con agrado.

## VOTO de confianza se dió ayer en el Ferrocarril al Pacífico A LA CTCR

EL SINDICATO DE FERROCARRILEROS DE ESA EMPRESA DECIDIO CONTINUAR ADHERIDO A LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES

También se tomaron acuerdos de apoyar abiertamente la política progressista del señor Presidente de la República, Lic. don Teodoro Picado, de apoyar la política sindical de don Próspero Guardia, Administrador del Ferrocarril, y de mantener relaciones de armonía y respeto mutuo entre altos empleados y obreros. — Abrió la sesión el Secretario General del Sindicato de Ferrocarrileros, en discurso que reproducimos. También tomó la palabra don Rodolfo Guzmán, don Próspero Guardia y el señor Presidente de la República

Como lo anunció ULTIMA HORA, ayer a las cuatro de la tarde se efectuó en los talleres del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico la Asamblea General convocada por el Sindicato de Trabajadores de esa Empresa nacional. Asistieron delegaciones de la vía de Puntarenas y los

trabajadores de San José. Asistió también el señor Presidente de la República, y el señor administrador del Ferrocarril don Próspero Guardia, delegados de la CTCR, y del Comité Central del Sindicato. Abrió la sesión el Secretario General del Sindicato con el siguiente discurso:

Sr. Presidente de la República, Señor Administrador, Compañeros de trabajo:

Como Secretario General del Sindicato de Ferrocarrileros del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, declaro abierta esta asamblea general. Nos reunimos hoy todos

(Pasa a la Pág. 8)

# OTRO BUQUE FANTASMA

## CAPTURADO un hábil LADRON DE gallinas

Dos detectives observaban los movimientos sospechosos de un sujeto fichado como hábil ladrón de gallinas y al decidirse a proceder, fueron groseramente insultados por este

LA AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA JUDICIAL CONOCE DEL ASUNTO

Esta mañana fuimos informados de que los detectives habían logrado la captura de un sujeto ampliamente conocido por sus actividades delictuosas, estando fichado en la Dirección de detectives y catalogado como un hábil ladrón de gallinas.

Los detectives se encontraban observando sus movimientos, por el lado del Hospital, que se ha-

cían cada vez mas sospechosos; así es que, en determinado momento, se decidieron a proceder. Al darse cuenta el sujeto en cuestión que ambos detectives se acercaban a él, sin esperar más se desató en groseros insultos, faltándole poco para agredirlos. El señor Agente Principal de Policía Judicial conoce ahora de este asunto.

En pleno Atlántico fuerzas navales americanas encuentran un gran barco completamente abandonado pero en perfectas condiciones. — El barco navegaba al parecer normalmente. — Todo dentro de él navegaba en orden completo, no faltándole en absoluto — nada. Unicamente se notó la falta de una lancha salvavidas, con un cupo de ocho personas ACTIVAMENTE SE INVESTIGA LA TRAGEDIA OCURRIDA ALREDEDOR DE UN GRAN BUQUE ABANDONADO EN ESA FORMA, PERO CUYO NOMBRE NO HA SIDO REVELADO AUN POR LOS CIRCULOS OFICIALES

NUEVA YORK, 30, UP. — Sumamente comentado es el caso de que fuerzas navales americanas encontraron en pleno Atlántico a un gran buque de bandera norteamericana totalmente abandonado. El barco fue avistado navegando con toda normalidad, pero de pronto comenzó a describir circuitos, en forma

tan caprichosa que llamó la atención. Acercándose a él, se notó una extraña soledad que sobrecogió los ánimos. Inmediatamente se dió orden de abordar el buque para hacer una investigación. Lo que se vió entonces sólo puede narrarse en una novela como las de Salgari, pues se trataba, a no dudarlo, de un nuevo buque fantasma. Registrado por todas partes, no se en-

contró una sola alma. No obstante, todo estaba en un orden completo. No faltaba nada, a excepción de una lancha salvavidas con un cupo para ocho personas, lo que hace el enigma aun más apasionante. De un barco de gran calado, pues, no consiguieron salvarse sino, si acaso, ocho personas, pero en una for-

ma insólita, ya que la nave no presenta daño de ninguna especie, todos sus viveres están en su sitio y las máquinas funcionan con perfección.

Se han tomado las disposiciones del caso para investigar hasta donde sea posible el origen de la tragedia que se cierra sobre tan particular suceso.

## GRAVE ASALTO EN GOLFITO

DOS SUJETOS GOLPEAN Y AMORDAZAN A HILARIO BLANCO. ROBAN DOLE OCHOCIENTOS COLONES EN EFECTIVO

Se nos informó en la tarde de un grave y audaz asalto que tu-

vo lugar en Golfito, siendo la víctima el señor Hilario Blanco.

Los detalles que hemos obtenido al respecto indican que dos sujetos se introdujeron al cuarto de Blanco, procediendo a golpearle violentamente hasta dejarlo inconciente, amordazándolo luego y cuando Blanco volvió en sí, pidió auxilio, notándose entonces que habían desaparecido ochocientos colones que conservaba guardados en un baúl.

Manifiesta Blanco no conocer a ninguno de sus atacantes, pero las autoridades hacen toda clase de esfuerzos para dar con su paradero.

Conforme vayan llegando mas noticias sobre este asunto, gustosamente la iremos dando a nuestros lectores.

### CRUZADO POR LOS ALIADOS EL RIO LIRI

Cuartel General aliado, Nápoles, 30, UP. — Tropas del 5º ejército aliado están irrumpiendo en la última línea de defensa nazi al sur de Roma están abriéndose paso por entre fortificaciones alemanas en las colinas de Albano situándose a unos veinticuatro kilómetros de la ciudad eterna. Un crucero francés respalda a las tropas terrestres disparando ráfagas contra las posiciones alemanas. En el flanco interior de la línea nazi los aliados encuentran resistencia más tenaz especialmente en torno a Veumontone punto fuerte en la vía Cassilina. Al sur el octavo ejército británico ha cruzado el río Liri en gran fuerza. Las tropas británicas están avanzando a lo largo de la vía Cassilina. En el aire los aviadores aliados siguen atacando las vías de comunicaciones y concentraciones de tropas nazis. Anoche mediaros bombarderos británicos con base en Italia asaltaron objetivos en Austria.

### SIGUE EL BOMBARDEO A LA EUROPA NAZISTA

LONDRES, 30, UP. — Las fuerzas aéreas aliadas en Inglaterra e Italia por lo visto están sometiendo la Europa nazista a nuevos golpes sincronizados. La radio nazi afirma que formaciones de bombarderos con base en Inglaterra están acercándose al noroeste de Alemania mientras que otras formaciones procedentes de Italia están volando sobre Carintia y Estiria en Austria. Todavía no se tienen detalles.

### LA ACCION DE LAS TROPAS CHINAS

Cuarteles aliados en el sudeste de Asia Célán, 30, UP. — Acaba de anunciarse que fuerzas chinas han cortado el camino principal entre las bases de Kamaing y Mogaung en la Birmania septentrional.

# La Dirección General de Tránsito

## AVISA:

A los propietarios de vehículos en general, que las revisiones se efectuarán de acuerdo con la Junta de Racionamiento de Gasolina, los siguientes días de cada mes en el siguiente orden:

- DIA 21 ..... En la Ciudad de GRECIA
- DIA 22 ..... En la Ciudad de Naranjo
- DIA 23 ..... En la Ciudad de VILLA QUESADA.
- DIA 24 ..... En la Ciudad de SAN RAMON
- DIAS 25 Y 26 ..... En la Ciudad de ALAJUELA
- DIAS 27 Y 28 ..... En la Ciudad de CARTAGO

Los vehículos de la Provincia de San José se revisarán como de costumbre.

SIGIFREDO CAMPOS PEREZ,  
Comandante General de Tránsito

# SUSPENDESE el empaque de ATUN

El Inspector de Trabajo de la Provincia de Puntarenas, comunicó ayer telegráficamente a la Inspección General de Trabajo la suspensión de labores en el departamento de empaques de la Puntarenas Refrigeration.

Esta suspensión se hizo efectiva el día 27 de los corrientes, quedando en cesantía gran número de obreros.

La Inspección General de Trabajo dió inmediatas instrucciones al Inspector de Puntarenas para que citase a los personeros de la Compañía a efecto de que comprueben las causas que motivaron esa suspensión.

La Puntarenas Refrigeration es la compañía fabricante del atún Tesorero del Mar y según se nos ha informado, por falta de latas para empaçar ese producto se ha visto obligada a suspender el contrato de trabajo respectivo con sus obreros del departamento mencionado.

## Alianza Democrática...

(Viene de la Pág 1)

Ibarra. El decreto ordena que el personal subalterno del presente gobierno contibuye en sus funciones. Junto con la renuncia del presidente Arroyo del Río, renunció su gabinete. El texto del decreto de la "Alianza Democrática" dice así: "El Buro de "Alianza Democrática Ecuatoriana" considerando que el pueblo y la fuerza armada y los guardas, del cuerpo de carabineros de la República expresan su determinación de apoyar los principios personalizados en el doctor José María Velasco Ibarra y de "Alianza Democrática" que representan el sentir de todos los partidos y clases: DECRETA: Primero: Hasta el momento en que llegue el doctor Velasco Ibarra a Quito el Buro Político de Alianza Ecuatoriana asume el Poder de la República. Segundo: Como los servicios públicos no deben ser interrumpidos el personal administrativo presente continuará en sus funciones.

QUITO, 30 UP. — El doctor Teodoro Maldonado Carbo, último presidente de la Cámara de Diputados, quien debía asumir el Poder Ejecutivo se encuentra de tenido en el cuartel del regimiento de artillería que participó en el movimiento. El ex presidente Arroyo del Río se encuentra refugiado en la Legación de los Estados Unidos.

## CONTRA LOS CONCURSOS DE POSTALES EL SEÑOR EMILIO MOSCOA B. SE QUEJA DE ESOS CONCURSOS EN CARTA QUE NOS ENVIA

San José, mayo 29 de 1944. señor Director, me suscribo a tento y SSVL. EMILIO MOSCOA B.

Señor Director de ULTIMA HORA. Presente.

Muy estimado señor:

Ruégole dar publicidad a estas líneas en su importante periódico que no tienen otro fin que el bien de la comunidad.

Hace algunos días se inició un control alguno un concurso de postales, que no es otra cosa que una verdadera explotación para el público especialmente para los niños que ya no hacen otra cosa que prestarse inocentemente a los fines lucrativos del comerciantes con grave daño para sus buenas costumbres, pues se ven correr para todo lado en busca de dinero para comprar las postales, con el fin de llenar un album que jamás habrán de completar, pues ya numerosos precedentes me dan la razón que tengo al hacer esa afirmación. Y si tomamos en cuenta que a estas horas no se les ha ofrecido ningún premio por el esfuerzo y el alto costo que les demanda — en el remoto caso de llenar el album — son suficientes causas para que las autoridades o la Junta de Abastos pusiera fin a tan desmedida explotación que tanto daño les hace a los padres de familia, a los niños y a la comunidad en general. Quedando muy agradecido del

### SECRETARIA DE RELACIONES EXTERIORES

## ADVERTENCIA a los PADRES de JOVENES que ESTUDIAN en ESTADOS UNIDOS

Según cablegrama de la Embajada de Costa Rica en Washington, recibido ayer, el Departamento de Estado advierte que, para evitar dificultades, los costarricenses que estudian en Estados Unidos deben obtener de las Juntas locales de Reclutamiento, antes del 31 de este mes, su

### TARJETA DE NO - RESIDENTES

Se comunica tal advertencia por este medio, por no conocerse ni el nombre ni la dirección de todos los estudiantes, ni las de sus padres; y se avisa que el Oficial Mayor del Despacho tiene instrucciones para facilitar la notificación correspondiente a los estudiantes que no hayan obtenido hasta hoy dicha tarjeta, a fin de que puedan cumplir con el requisito indicado.

San José, 29 de Mayo de 1944.

ELASH — BOGOTA, 30, UP. — Gobierno colombiano anunció oficialmente que el presidente Arroyo del Río se ha refugiado en la Embajada de Colombia en Quito.

N. DE LA R. — Por el primer cable que hemos leído, y que re producimos más arriba, vemos q

## Mi Gobierno....

(Viene de la Pág 1)

gencia, pues actualmente se está bebiendo agua de charco, ya que los pozos están secos, hasta ahora que han comenzado las lluvias. Expuestos todos los puntos respecto a la necesidad de esa campaña, manifestó el señor Presidente que de parte de su gobierno daría todo el apoyo de sus valiosos oficios para el engrandecimiento y sanidad del lugar, pese a la política de estricta economía

la junta revolucionaria del Ecuador, integrada por los representantes de la "Alianza Democrática" (conservadores, liberales, socialistas, comunistas y vanguardia socialista) han asumido el poder, derrocando al nuevo presidente provisorio, señor Fausto Alblende, llamado a ejercer el mando por Arroyo del Río como vicepresidente de la cámara de di

que se estaba siguiendo. Asimismo, dió el señor Presidente instrucciones al señor Secretario de Salubridad, a fin de que concertar una reunión con los personeros de la Ralph Mills Co, Public Roads, Coordinador de Asuntos Interamericanos, Secretarios de Fomento y Salubridad y vecinos de San Isidro.

Esta reunión tendrá lugar mañana mismo, y desde luego, informaremos lo que en ella se resuelva.



## LA COLONIA NICARAGUENSE

participa con honda pena el fallecimiento de uno de sus miembros

## DON CLEMENTE CUADRA SANTOS

y ruega la asistencia a sus funerales que se verificarán a las 14 horas en la Iglesia de la Merced, acompañando luego sus restos al Cementerio General.

San José, 30 de Mayo de 1944.

## ACLARANDO UNA NOTA DE AYER

En ULTIMA HORA de ayer, persona ampliamente conocida y de honradez y hombría de bien intachable

El señor Chavarría Valerio vive también en el Barrio México y nunca jamás ha tenido que solventar diferencias con las autoridades de policía o detectives.

En honor a la verdad, el autor de este sensacional intento no es Manuel Chavarría Valerio.

## SECRETARIA DE AGRICULTURA E INDUSTRIAS

### SECCION DE GANADERIA

Se pone en conocimiento de todos los ganaderos del país que han aparecido muy alarmantes brotes de carbón hemático (Anthrax) en los ganados de la Provincia de Limón y de Guanacaste.

Con tal motivo se recuerda que la vacunación anual del ganado es OBLIGATORIA.

Esta Secretaría está a la orden de los señores agricultores ganaderos, para efectuar a la mayor brevedad posible, por medio de su Departamento de Peritos Veterinarios, la vacunación de los ganados, cobrando únicamente el valor de la vacuna que es de ₡ 0.35 la dosis.

Recuerde siempre que:

**PREVENIR ES MEJOR QUE CURAR.**

San José, Mayo 20 de 1944.

EL PRESBITERO

# CARLOS MENESES BRENES

DESCANSO EN LA PAZ DEL SEÑOR

Sus hermanos: José y Consuelo Acuña; María del Socorro Meneses Vda. de Silesky; su tía Adela Meneses Solís; sobrinos y demás familia, pasan por la de comunicarlo a sus amistades e invitan a los funerales y entierro que tendrán lugar mañana Miércoles a las 8 y 30 horas en la Iglesia de San Nicolás de esta ciudad, por lo que le quedarán eternamente agradecidos.

Cartago, 30 de Mayo de 1944.

La Junta, El Personal Docente y Alumnado de

LA ESCUELA DEL PADRE PERAL pasan por la pena de comunicar la muerte de su no Presidente, el Presbítero Doctor

# CARLOS MENESES BRE

e invitan a los funerales y entierro que tendrán Miércoles a las 8 y 30 horas en la Iglesia Parroquial de San Nicolás en esta ciudad.

Cartago, 30 de M

LA JUNTA DEL CEMENTERIO OBRERO DE CARTAGO

Comunica el sentido fallecimiento de su digno Presidente  
EL PRESBITERO LIC.

# CARLOS MENESES BRENES

e invitan a los Funerales y Entierro que se efectuará mañana Miércoles a las 8 y 30 horas en la Iglesia de San Nicolás.

Gloria Eterna a su Alma, Paz y Descanso a sus Restos Mortales.

Cartago, 30 de Mayo de 1944.

EL PRESBITERO

# DON CARLOS MENESES B

Cura y Vicario General de la Parroquia de C  
HA MUERTO

La Junta Pro-Cartago al comunicarlo así a nos, invita a los funerales que tendrán lugar n les a las 8 y 30 horas en la Iglesia Paroquial de las 8 y 30 horas.

Su asitencia comprometerá eternamente la g la Junta.

Cartago, 30 de M

RODEADA UNA GUARNICION NIPONA

CHUNGKING, 30 UP. — Los chinos están lanzando violentos ataques contra los japoneses en

la zona de río Salween; ayudados por el buen tiempo han reconquistado una aldea situada en el oeste de la provincia de Hunan y que reviste gran importancia estratégica. Los chinos tratan de

rodear una importante guarnición japonesa que defiende la aldea al paso del Salween y luego aniquilarla.

MOSCU, 30. UP. — Los aviado

res soviéticos también estuvieron muy activos ayer. Volaron sobre el nordeste de Rumanía para asestar golpes demoledores a aeródromos enemigos. Destruyeron por lo menos sesenta aviones. Los ru

soños regaron bombas y metralla sobre los aeropuertos. Todos los incursores regresaron a sus bases ilesos a pesar del nutrido fuego antiaéreo que encontraron.

CH pas d que o este per a gast.

# ORDEN DE POLICIA

## Se pone en conocimiento de los vecinos de la ciudad de San José:

ES PROHIBIDO DEPOSITAR MATERIALES DE CONSTRUCCION, TIERRA Y ESCOMBROS EN LAS VIAS PUBLICAS, POR MAS TIEMPO DEL NECESARIO PARA SU CARGA O DESCARGA.

Quienes no acaten esta disposición incurrirán en la multa de Ley y la Policía tiene instrucciones terminantes para proceder con todo rigor.

Después de 12 horas de haberse notificado la orden correspondiente LOS MATERIALES QUE SE DEJEN EN LAS CALLES SERAN RECOGIDOS Y LOS INTERESADOS LOS PERDERAN.

QUEDA TERMINANTEMENTE PROHIBIDO HACER REPARACIONES DE AUTOMOVILES O CAMIONES EN LAS VIAS PUBLICAS, ASIMISMO NO PODRAN ESTACIONARSE VEHICULOS EN LAS CALLES, FRENTE A LOS TALLERES DE REPARACIONES POR UN TIEMPO MAYOR DE DIEZ MINUTOS.

Quienes no cumplan estrictamente estas disposiciones serán sancionados rigurosamente y los talleres que las infrinjan serán clausurados.

CURA Y VICARIO DE LA PARROQUIA

**DON CARLOS MENESES BRENES**

Descansó en la Paz del Señor confortado con los Santos Sacramentos

Manuel Quirós Solano, Coadjutor y Vicente Bianchini Quirós, Mayordomo de la Parroquia de Cartago, pasan por la pena de comunicarlo e invitan a los Funerales y Entierro que tendrán lugar mañana Miércoles a las 8 y 30 horas en la Iglesia Parroquial de San Nicolás, de la que fué nuestro Amado Pastor.

Cartago, 30 de Mayo de 1944.

Cumpleaños de don Antonio Escarré h.

Hoy festeja su cumpleaños el caballeroso joven don Antonio Escarré, dueño de La Magnolia. ULTIMA HORA le envía sus efusivas felicitaciones.

CUMPLEAÑOS

Hoy celebraron en la Pensión Otoyá, las señoritas Manuelita Andino, Leticia Alvarado, y señores Adrián Membreño y don Efraín Suazo, todos ellos pertenecientes a la honorable colonia hondureña en ésta, los cumpleaños de la señora madre de la señorita Andino, residente en Tegucigalpa, a quien enviamos nuestro afectuoso saludo, deseándole muchas felicidades.

ARROYO DEL RIO REFUGIADO EN LA EMBAJADA AMERICANA

QUITO, ECUADOR, 30, UP. El presidente del Ecuador Arroyo del Río ha dimitido después de un levantamiento en la ciudad de Guayaquil. La rebelión fue organizada por los amigos de José Ibarra candidato presidencial y líder de la alianza democrática ecuatoriana. El vicepresidente del senado doctor Fausto Allende se ha encargado del Poder Ejecutivo. El doctor Teodoro Maldonado Carbo último presidente de la cámara de diputados quien debía asumir el poder ejecutivo se encuentra detenido en el cuartel del regimiento de artillería que participó en el movimiento. El presidente Arroyo del Río se ha refugiado en la embajada norteamericana en Quito.

EL PRESBITERO

**DON CARLOS MENESES BRENES**

FALLECIO EN LA PAZ DEL SEÑOR.

LA COOPERATIVA DE CASAS BARATAS LA FAMILIA,

al comunicar tan irreparable pérdida de su Fundador, invitan a los Funerales y Entierro que tendrán lugar mañana Miércoles a las 8 y 30 horas en la Iglesia Parroquial de San Nicolás.

Cartago, 30 de Mayo de 1944.

CHUNGKING, 30 UP. — Tropas chinas se han lanzado al ataque otra vez en las montañas del río Salween. Ayudadas por el tiempo bueno han reconquistado una aldea situada en el

oeste de la provincia de Yunan y siguen adelante con el fin de acorralar una guarnición japonesa en el último bolsón enemigo que queda en su camino. Un anuncio chino dice que los nipones

han sostenido unas doscientas bajas en esta nueva acción. NUEVA YORK, 30 UP. — Resultados de los juegos de beisbol efectuados anoche. Liga americana: Boston tres, Chicago una;

Liga nacional: Nueva York seis, San Luis Cuatro; Cincinnati trece, Brooklyn cuatro, Pittsburgh tres, Filadelfia dos. En un juego diurno en la liga americana San Luis once, Nueva York tres.

Quienes no cumplan estrictamente estas disposiciones serán sancionados rigurosamente y los talleres que las infrinjan serán clausurados.

**LA MENDICIDAD CALLEJERA ESTA TERMINANTEMENTE PROHIBIDA, QUIENES SEAN SORPRENDIDOS EJERCIENDOLA, SERAN INTERNADOS EN EL ASILO DE INCURABLES SI ESTAN INCAPACITADOS PARA TRABAJAR; DE LO CONTRARIO, SERAN JUZGADOS POR VAGANCIA.— LOS NIÑOS QUE MENDIGUEN POR LAS CALLES DE LA CAPITAL, SERAN INTERNADOS EN EL REFORMATARIO DE "SAN DIMAS" Y SUS PADRES SUFRIRAN EL CASTIGO DE LEY.**

El "Código de Policía" en su artículo N° 150 prohíbe terminantemente la mendicidad callejera y establece severas sanciones.

**LOS VAGOS QUE SEAN DETENIDOS POR LA POLICIA SERAN CONDENADOS A TRES MESES DE TRABAJOS PUBLICOS.**

La Ley de Vagos será aplicada con todo rigor y la Policía tiene órdenes estrictas para hacerla cumplir.

**QUEDA TERMINANTEMENTE PROHIBIDA LA ASISTENCIA DE MENORES DE DIEZ Y OCHO AÑOS, DE AMBOS SEXOS, A BAILES PUBLICOS DE ESPECULACION.**

Las menores de edad que sean sorprendidas en esos salones de bailes públicos, serán penadas con 50 días de arresto en el "Buen Pastor" de acuerdo con el Código de Policía. Asimismo será clausurado el Salón de Baile que permita la entrada de esos menores.

**SE PIDE LA MAYOR COOPERACION A LOS VECINOS PARA QUE ESTAS DISPOSICIONES TENGAN TODA SU EFECTIVIDAD en BENEFICIO DEL ORDEN, DE LA MORAL Y DEL ORNATO DE LA CAPITAL.**

San José, 28 de Mayo de 1944

MANUEL RODO,  
Gobernador de San José.

Coronel DONATO YGLESIAS,  
Director General de Policía

Coronel SIGIFREDO CAMPOS P.,  
Director General de Tránsito

# UN MILLON MAS DE OBREROS FRANCESES EXIGE HITLER A LAVAL

UN MILLON DE ESCLAVOS MAS PARA ALEMANIA

ARGEL, 29. UP.— El comité francés de liberación nacional informa haber recibido noticias de Francia referentes a que Laval ha accedido al envío de otro millón de trabajadores franceses a Alemania. Dicese que cuando Laval habló de la dificultad en los transportes para enviar tan crecido número de obreros al Reich los líderes nazis le contestaron "pues que vayan caminando". Afirmase que ya están saliendo en grupos de diez mil.

YUGOSLAVIA Y AUSTRIA BOMBARDEADOS POR NORTEAMERICANOS CUARTELES ALIADOS EN NAPOLES, 24. UP.— Una gran formación de aviones norteamericanos con bases en Italia atacaron hoy distintas instalaciones aéreas alemanas en Austria. 750 fortalezas acompañadas por un número igual de cazas bombardearon dos fábricas de aviones y dos aeropuertos en Wiener Neustadt, al sur de Viena. Los incursores encontraron intenso fuego antiaéreo y gran número de aparatos de cazas nazis. Otras fortalezas aéreas llevaron a cabo también dos misiones sobre Yugoslavia.

CONVOY DE ARMAS PARA LA INVASION LLEGO A INGLATERRA

LONDRES, 29. UP.— Por Joseph W. Griggs.— Anunciase ha llegado a Inglaterra, proveniente de Estados Unidos un convoy marítimo que trae últimas y más secretas armas, junto con más tropas para la invasión aliada. Hoy por tercer día consecutivo ha hecho un tiempo ideal para la invasión sobre el Canal de la Mancha. Previendo se acerca la hora de la invasión, los nazis lanzaron la noche del domingo y en la madrugada del lunes formaciones de aviones que bombardearon algunos lugares al sudoeste de Inglaterra. El responsable de aviación de la Asociación Británica dijo respecto a la creencia nazi. Evidentemente, el enemigo esperaba que algo sucediese anoche de acuerdo con nuestros planes de invasión por que la incursión tuvo carácter de reconocimiento de costas con ataque de destrucción

LLEGO A UN PUERTO INGLES UN CONVOY LLENO DE "ARMAS SECRETAS" QUE SERAN UTILIZADAS EN LA INVASION.—EN EL MISMO CONVOY VIAJARON MILES DE SOLDADOS ESPECIALMENTE ENTRENADOS para DESEMBARCAR EN EUROPA

Los nazis al retirarse de los lugares que han ocupado en Italia destruyen todos los mecanismos de la vida civil y obligan a las autoridades municipales y civiles a abandonar las poblaciones.— Los españoles podrán tener ahora más gasolina para sus paseos

CORDELL HULL ASEGURA QUE TIENE INSTRUCCIONES DE ROOSEVELT PARA INICIAR LAS CONVERSACIONES CON RUSIA, CHINA E INGLATERRA A FIN DE PREPARAR LAS BASES DE UN ORGANISMO DE SEGURIDAD MUNDIAL

de una zona como disimulo. Por algunos días los alemanes han fijado la fecha de invasión el 29 de mayo. El tiempo hoy en el Canal de la Mancha en el cuarto aniversario del comienzo de la evacuación de Dunkerque es caudaloso y las aguas están tranquilas como un lago. La llegada del convoy aliado ha sido anunciado por un despacho desde un puerto inglés por Robert Miller. El convoy incluye unidades de tropas especializadas en el uso de las últimas y más secretas armas de las naciones unidas.

UN BUQUE FANTASMA

NUEVA YORK, 29. P.— Una transmisión británica anunció hoy la llegada de un buque fantasma a un puerto británico. Fue encontrado a la deriva en el medio del Atlántico atestado de suministros, pero sin un solo hombre a bordo. Los primeros marineros que subieron a la nave encontraron que las máquinas habían sido detenidas y que todo dentro del barco estaba en orden perfecto. Solamente faltaba un bote salvavidas, pero no del tamaño suficiente para haber servido a la tripulación completa regular de un barco como ese.

ORGANISMO INTERNACIONAL

WASHINGTON, 29. UP.— El secretario de estado de los Estados Unidos, señor Cordell Hull anunció esta noche que con la aprobación del presidente Roosevelt, está lista a iniciar conversaciones informales con Gran Bretaña, Rusia y China sobre el establecimiento de una organización internacional de paz y seguridad. Prometió a los sectores políticos norteamericanos dejar la puerta abierta a todas las sugerencias que se hagan sobre política interna

norteamericana sin tener en cuenta el partido que las haga.

UN MARTIR DE LA RESISTENCIA FRANCESA

ARGEL, 29. UP.— Se reveló que Jacques Mederic, líder de la resistencia secreta y miembro de la asamblea consultiva francesa, se mató cuando fue capturado en París en abril, para evitar la tortura y que le obligaran a confesar. Mederic llegó a Argel en octubre del año pasado para la apertura de la asamblea, enseguida regresó a Francia en marzo para continuar la dirección del movimiento de resistencia. Cuando fue arrestado se tragó un veneno que siempre llevaba consigo y murió cinco minutos después, según decía la información.

DESTRUCCION DE LA VIDA CIVIL EN ITALIA

Cuartel general del quinto ejército en Italia, 29. UP.— La sistemática extirpación hecha por los alemanes en la manutención civil de los comunidades italianas para que la restauración del orden en la vida civil por parte de los aliados sea más difícil, fue descubierta en gran escala en la zona de la cabeza de playa por los oficiales de asuntos civiles de los aliados. Los nazis destruyeron las organizaciones municipales en las poblaciones, destruyeron las estancias importantes, evacuaron forzosamente el personal médico y los empleados ya entrenados, todo eso fue descubierto conforme al gobierno militar aliado se trasladaba a la recientemente capturada población de Norma. Los funcionarios fascistas huyeron voluntariamente a Roma pero los funcionarios menores que tenían a su cargo la actual administración fueron obligados a salir por los nazis.

LOS INDUSTRIALES ESPAÑOLES Y LAS DECLARACIONES DE CHURCHILL

LONDRES, 30. UP.— El Daily Sketch declara que después de haber expresado Churchill la esperanza de que se establecieran mejores relaciones con España numerosas industrias españolas han comenzado a buscar capital para su expansión a fin de aumentar el comercio tan pronto como se disponga de navíos. Fabricantes de cigarrillos de las Islas Canarias han hecho gestiones ante la junta de comercio británica pidiendo facilidades para exportar a Gran Bretaña parte de grandes stocks acumulados debido a la falta de transportes.

RENUNCIO LUCA DE TENA

MADRID, 30. UP.— Ayer se anunció la dimisión del marqués Luca de Tena del puesto de presidente de la empresa que publica el diario ABC. Luca de Tena es jefe de la familia que es propietaria y que dirige el ABC. No se ha dado ninguna explicación de ese acto del gobierno que dice que la dimisión fue ordenada de acuerdo con la ley de prensa de mil novecientos treinta y nueve. Hasta hace unos pocos meses Luca de Tena era embajador de España en Chile.

FRANCO DESTITUYO A LUCA DE TENA

LONDRES, 30. UP.— Radio de Berlín anunció hoy que Franco había admitido al Marqués Luca de Tena la renuncia de presidente de la junta de directores del ABC por que apoyaba al monarquista Gil Robles que se encuentra en Portugal desde donde a principios de año pidió la restauración de la monarquía española.

LA POSICION MILITAR EN CUANTO A LA INVASION

CUARTEL GENERAL SU PREMIO DE LAS FUERZAS ALIADAS EN INGLATERRA, 30. UP.— Hombres que dirigen las operaciones del segundo frente en el campo aliado como en Alemania son soldados agueridos que encabezaron sus ejércitos en el campo de batalla y arenas del desierto del norte. El general Eisenhower elegido comandante supremo después de su victoria total en el Africa del Norte, tiene la histórica tarea de asaltar fortaleza de Europa para destruir a Hitler "en su propio cuil". Frente a él se halla el "maestro de la estrategia" mariscal de campo Erwin Rommel encargado por Hitler de arrojar al mar a los ejércitos aliados. Pero cuando el atronar de los cañones marquen la apertura del día de la invasión el astuto "zorro del desierto" tendrá entre sus contrincantes a Sir Bernard Montgomery, el general de la boina negra que atrajo al Afrika Corps de Egipto y Libia. Ambos jefes ya se conocen bien. Tropas que caerán sobre playas de Europa irán probablemente encabezadas por el general Omar Bradley que venció Wehrmacht en Mateur en el Africa del Norte. Bradley y sus tanques apoyados por la infantería norteamericana atacaron con tanto vigor el flanco alemán que Biserta y Túnez cayeron poco después en poder de los aliados. El fuego de los cañones de la muralla del Atlántico estará dirigido por el mariscal de campo Gerhard Von Rundstedt verdadero prusiano de vieja escuela Junker y comandante en jefe de Wehrmacht en el oeste. Este soldado de pocas palabras pertenece al consejo interno del alto comando alemán mantiene tradición del ejército alemán por la nariz.

Su experiencia en guerra práctica se remonta al pasado conflicto mundial. Tanto en el campo político como en el social mira con desprecio a Hitler y a los nazis pero es militar de pura cepa no vaciló en ayudar al forjar espada que le dio fortaleza al tercer Reich. Colaboró en la campaña de Polonia y en la Blitzkrieg de Francia así que se encuentra ahora en suelo familiar. No hay duda alguna que bajo von Rundstedt los alemanes desarrollarán con metódica precisión todos los principios de táctica y de estrategia. A Von Rundstedt de alta iniciativa y muestra poca inclinación a correr el riesgo de salirse de los éxitos militares pero esa desventaja es suplida con creces por Rommel. Como jefe supremo de las fuerzas que harán frente a la invasión Rommel se esforzará por desbaratar el ataque aliado mediante contragolpes y movimientos de sorpresa. Las operaciones que ordene Rommel pueden ir desde uso de armas secretas a la invasión diversionaria de Inglaterra que consistiría en el desembarco de paracadistas y tropas transportadas por la vía aérea en importantes puertos de embarque y centros de comunicaciones. Rommel tampoco vacilaría en sacrificar lo que da de la flota alemana en combate contra la armada de invasión. Es conveniente notar que circula con persistencia la información que Von Rundstedt por intermedio de Rommel consiguió colocar nuevamente en favor de Hitler al General que encabezó la ofensiva de Polonia donde cruzó espadas en el campo político con los nazis y cayó en desgracia. Se dice que ahora tiene un comando importante bajo Rundstedt en Francia. Otros tres generales estrechamente relacionados con ofensivas en Francia y los Países Bajos ocupan hoy puestos de comandantes de campaña de las fuerzas anti invasión. Kuechler, Von Kluge, Von Kleist; todos ellos conquistaron victorias en el oeste pero probaron derrotas en Rusia. Otro de los comandantes en Francia es Von Stulpnagel. En Bélgica se encuentra Von Falkenhausen y se dice que los nazis tienen allí catorce divisiones. En Holanda está el general Christansen. En Dinamarca el general Von Harneken. En Noruega el general Von Falkenhorst apoyado en el norte por divisiones del general Dietl.

EL DOCTOR MALDONADO DETENIDO

GUAYAQUIL, 30. UP.— El doctor Teodoro Maldonado último presidente de la cámara de diputados que debía haberse encargado del poder ejecutivo con motivo de la renuncia presentada por el presidente Arroyo del Río se encuentra detenido en el cuartel de artillería de Villamil.

LA ACCION DE LOS BOMBARDEOS ALIADOS EN ITALIA

NUEVA YORK, 30. UP.— Radio de Argel anuncia que bombardeos aliados en Italia han hecho imposible que los alemanes usen la vía Cassilina viéndose los nazis obligados a enviar sus convoyes por caminos secundarios.

VENTAJAS DE LOS NEOZELANDESES

NAPOLES, 30. UP.— Comunicado oficial de hoy afirma que las tropas del quinto ejército siguen encontrando resistencia por parte de los alemanes. Neozelandeses también han obtenido ventajas territoriales al Norte de la carretera Velletri.

ATACADOS MAS OBJETIVOS MILITARES

LONDRES, 30. UP.— Bombardeos atacaron los objetivos militares al oeste de Alemania y Francia anoche. Principales blancos se hicieron en Nantes y la zona de Hannover.

BOMBARDEO A AERODROMOS RUMANOS

MOSCU, 30. UP.— La aviación asestó golpes a los aeródromos rumanos ocupados por los alemanes en el nordeste de Rumania. Por lo menos sesenta aparatos destruidos en los combates aéreos.

## MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

### LA COMISION ESPECIAL ENCARGADA DE REVISAR LOS TRABAJOS DE PAVIMENTACION

Integrada por los señores:

- Regidor Lic. MANUEL A. GONZALEZ HERRAN.
- Regidor Don EDUARDO HUTT CHAVERRI.
- Regidor Don GUILLERMO FERNANDEZ CASTILLO.
- Regidor Don JESUS RAMIREZ CALDERON.
- Gobernador Don MANUEL RODO PARES.
- Ingeniero Don LUCAS FERNANDEZ FERNANDEZ.

pone en conocimiento de los vecinos que cualquiera de sus Miembros recibirá las quejas que estimen convenientes presentar en relación con los trabajos ejecutados y que deben presentarse debidamente firmadas.

San José, 26 de Mayo de 1944.

ESTADIO MENDOZA

HOY MARTES A LAS 7.30 P. HOY - CAMPEONATO BASKET BALL 1944 PRELIMINAR: "ARANJUEZ versus "INDEPENDIENTE" - ESTELAR:

ORION VS. LIBERTAD

PROXIMO VIERNES: LICEO - SEMINARIO. (Cortesia "CASA NUEVA YORK")

PREPARA VIAJE LA LIGA DEPORTIVA alajuelense?

En círculos deportivos universitarios se dice con insistencia que la propuesta de Colombia le fue transcrita a los dirigentes del prestigiado club erizo

Caso de comprobarse esta aseveración, los manudos competirán en una serie futbolística que tendría como principal teatro de operaciones el Hipódromo de Medellín

En la audición radial deportiva que dirige nuestro compañero de labores don Miguel Sánchez O., se dijo; ayer de una queja oída en círculos deportivos universitarios por cuanto se rumoraba que la Liga Deportiva Alajuelense recibió de la Federación Nacional de Fútbol la transcripción de la propuesta formulada por dirigentes futbolísticos colombianos pa-

ca concertar varios encuentros con los mejores onces de aquella gran república. Conforme a ese rumor se asegura que la Liga está preparando viaje para Colombia donde competirán los manudos en una serie futbolística que tendría como principal teatro de operaciones el Hipódromo de Medellín.

EL SINDICATO DE LA FABRICA NACIONAL DE LICORES

Convoca por este medio a todos sus afiliados a Asamblea General que se verificará el Jueves 1 de Junio a las 4 de la tarde para tratar los siguientes puntos:

- 1º-El Secretario General dará un informe sobre las conquistas logradas desde su fundación hasta la presente.
2º-Reorganización General de Directiva.

NOTA:

Compañero usted no debe faltar a esta reunión. Su opinión puede ser bien acogida para la buena marcha de nuestro Sindicato.

El Comité Central Ejecutivo

CAMPEON VS. SUB CAMPEON

Libertad y Orión iniciarán los eventos campeonales de basquet ball esta noche en el Mendoza EN EL PRELIMINAR SE ENFRENTARAN LAS SEGUNDAS ARANJUEZ E INDEPENDIENTE

Se iniciarán esta noche las competencias campeonales de basquet ball en el Estadio Mendoza, enfrentándose a primera hora las segundas Aranjuez e Independiente, bajo la dirección de los árbitros Farnos Martínez y Marco A. Salvo. Arbitro suplente: Gonzalo Pacheco.

El segundo evento, sensacional emocionante, brindará a la afición la oportunidad inapreciable de ver en acción a los campeones frente a los sub campeones, sea, Libertad contra Orión. Este evento será dirigido por los árbitros José M. Hurtado (famoso jugador panameño) y Mario Gócher. Arbitro suplente: Farnos Martínez.

El primer evento se iniciará a las 7 y 30 p. m. exactamente y el estelar a las 8 y 30 hora exacta.

Los precios fueron fijados así: Varones, C. 0.60; Mujeres y niños: C. 0.35.

Los estudiantes del Liceo de

Costa Rica pagarán media entrada únicamente siempre que se presenten por completo uniformados.

Los estudiantes del Seminario entrarán con una tarjeta del Director del plantel.

Enfermo don Roberto Escalante Pradilla

Sufrió un accidente ocasionándole la fractura de un brazo, el joven don Roberto Escalante Pradilla, ULTIMA HORA formula votos porque restablezca pronto.

De Puntarenas

Procedente de Puntarenas se encuentra en San José don Rafael Armando Rodríguez Gutiérrez, estimado colaborador de este periódico.

JOE LOUIS RETA AL CAMPEON INGLES

FREDDIE MILLS, CAMPEON PESO COMPLETO DE LAS ISLAS BRITANICAS, ES HOY UN VALEROSO PILOTO DE LAS REALES FUERZAS AEREAS La pelea será de exhibición a tres rounds y un diario norteamericano asegura que el manager de Mills, Ted Broadlid "aprovechará la oportunidad"

Un mensaje de la United Press recibido por ULTIMA HORA da cuenta del reto lanzado por el Máximo Exponente Mundial del Boxeo, Joe Louis, al campeón peso completo de las islas británicas, Freddie Mills.

Este mensaje dice así: LONDRES, 29 UP. - Joe Louis desafió al campeón pesado de la Gran Bretaña, sargento Freddie Mills, de las Reales Fuerzas Aéreas a una pelea de exhibición a tres rounds.

Un diario militar norteamericano dice al respecto que los Broadlid, manager de Mills, no ha recibido todavía la invitación aun que "estamos seguros de que aprovechará la oportunidad".

Trascendental para el grupo A el encuentro Alajuela Orión

Dependerá del resultado de este sensacional evento si el Cartaginés clasifica de finalista o si el honor de disputar la Copa Gran Bretaña corresponderá a los erizos

El próximo domingo se decidirá entre Alajuela y Orión si el honor de clasificarse como finalista del grupo A, por la Copa Gran Bretaña corresponderá al Cartaginés o a los manudos, ya que si los erizos pierden frente al Orión, a Cartago corresponderá ese merecido galardón como si triunfan los rojinegros ese honor será compartido por Cartaginés y Alajuelense, quienes tendrían que decidir en un nuevo encuentro esa final.

Hasta la fecha, Cartaginés ha vencido a Oriente, a Orión y empatado con la Liga, y esta ha ganado a Orión, faltándole en consecuencia triunfar sobre los oriönistas para empatar con Cartaginés en puntuación.

Por estas razones se concede al evento entre Alajuela y Orión trascendental importancia entre los competidores que formarán el grupo A de la eliminatoria por la copa Gran Bretaña.

CANCION DE CUNA

Esta mañana el hogar de los jóvenes esposos don Napoleón Cruz y de su estimable señora doña Carmen Zurchini de Cruz, se engalanó con el nacimiento de una nueva heredera, ULTIMA HORA les envia sus congratulaciones.

FIESTA EN EL CLUB UNION

Las amistades de la simpática amiga Vilma Fernández De la Paz le ofrecerán una fiesta en el Club Unión, para despedirla con motivo de su viaje a los Estados de N. A.

Leiva fichó con UNIVERSITARIO

Este excelente prospecto cartaginés puede jugar indistintamente los extremos izquierdo y derecho CON ESTA ADQUISICION, LOS CAMPEONES DISPONDAN DE UNA ATACANTE PODEROSAMENTE

El magnífico futbolista cartaginés, Marcos Leyva, fichó con el primer equipo de la Asociación Deportiva Universitaria y la inscripción ha sido preparada para dentro de pocos días.

Este excelente prospecto puede desempeñar con gual eficacia

los puestos de extremo izquierdo o derecho indistintamente.

Con esta magnífica adquisición, los Campeones dispondrán de una atacante poderosamente incisiva integrada por Tulio Viquez, Hernán Cabalceta, Lolito, Bonilla, Ruiz, Arroyo Esquivel y Leyva.

La Secretaría de Relaciones Exteriores

HACE SABER:

Que para la extensión de pasaportes diplomáticos u oficiales se sujetará en adelante de manera estricta a lo que al efecto dispone el Reglamento respectivo, emitido bajo el N° 4 con fecha 25 de mayo de 1934, que en lo conducente dice:

ART. 2º—Únicamente podrá ser extendido PASAPORTE DIPLOMATICO a las siguientes personas: El Presidente de la República; los Presidentes de los Poderes Legislativo y Judicial; los Designados a la Presidencia de la República; los Secretarios y Subsecretarios de Estado; los Funcionarios diplomáticos de la República; los altos Funcionarios de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Las personas que sin tener un cargo diplomático permanente, desempeñen una MISION DE CARACTER DIPLOMATICO, tales como Delegados a una Conferencia Internacional, Agentes Confidenciales.

Los familiares de las personas antes citadas que con ellas convivan así como el personal del servicio que con ellas viaje.

ART. 3—Únicamente podrá ser extendido PASAPORTE OFICIAL a las siguientes personas: Los ex-Presidentes de la República; los Diputados al Congreso Constitucional y los Magistrados de la Corte Suprema de Justicia; el Arzobispo y los Obispos de Costa Rica; las personas y los altos funcionarios de la República a quienes el Gobierno encomiende una comisión oficial; los funcionarios Consulares, los familiares de las personas antes citadas que con ellas convivan, así como el personal doméstico que con ellas viaje".

Los pasaportes actualmente en poder de funcionarios o particulares necesitan para su validez la revalidación de la Secretaría de RR. EE.

San José, 10 de Mayo de 1944.

**Voto de confianza....**

VIENE de la Pág. UNO los trabajadores del Ferrocarril, directamente y con representaciones de la vía y de Puntarenas, con el fin de sellar solemnemente un compromiso colectivo: el de trabajar unificados todos, jefes y trabajadores, por dos objetivos inmediatos e importantes: por consolidar nuestro sindicato, y por respaldar a nuestro administrador en bien de la empresa. La consolidación del sindicato y la buena marcha de la empresa son ambos objetivos de nuestro propio interés. Para cumplirlos, pensamos que es necesario que haya armonía, comprensión y respeto mutuos entre trabajadores y jefes, entre el personal del Ferrocarril y el señor administrador. Nuestro sindicato está dispuesto, con su mejor buena voluntad, a que esa armonía, esa comprensión y ese respeto sean normas indispensables en las relaciones internas del Ferrocarril en todas sus dependencias.

No solamente nos interesa, como trabajadores, la buena marcha del sindicato y de la empresa, sino que nos interesa algo más: la política social y la política económica que de acuerdo con su programa, va a desarrollar el señor Presidente de la República Lic. don Teodoro Picado, que nos honra con su presencia en esta asamblea. Unidos en solo bloque sindical, la clase trabajadora costarricense mantuvo siempre su apoyo al señor expresidente Doctor Calderón Guardia. Fue esa unidad poderosa, a través de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, la que hizo posible que el Doctor Calderón Guardia sintiera el respaldo de un pueblo organizado para llevar adelante su política social. Pero bien sabemos que la obra social del Doctor Calderón Guardia no está concluida. Que todavía falta mucho, tal vez lo más importante,

que es darle contenido económico a la política social que dejó en nuestras manos. Un solo bloque sindical, una poderosa unidad, una fuerza social organizada es también indispensable que apoye al Presidente Picado en el cumplimiento de su programa de Gobierno. Y ese bloque, esa unidad, esa fuerza, solo es capaz de obtenerse manteniendo la unidad interna de cada sindicato y la unidad general en la Confederación de Trabajadores de Costa Rica. Para eso estamos aquí. Para ratificar esa unidad y para hacernos el propósito de que en adelante habrá la mejor armonía dentro de la empresa entre jefes y trabajadores. Queda, en consecuencia, abierta la asamblea.

Hicieron uso de la palabra en esa asamblea los señores Rodolfo Guzmán, Secretario General de la CTR, don Víctor Cordeiro, don Próspero Guardia y por cada uno, cuyo importante discurso último el señor Presidente Pirro reproduce en la Tribuna de hoy. Extraeremos de él lo siguiente:

Me siento satisfecho de encontrarme en un taller conversando con trabajadores de mi país y de haber comprendido una vez más que en la CTR tiene el movimiento social costarricense dirigentes que ojalá los hubiera en muchos países de nuestra América. Tiene el movimiento social costarricense un estado mayor capaz y oficiales que han comprendido muy bien cual debe ser la misión de la clase trabajadora en Costa Rica. Yo prometo que al salir de la Presidencia el movimiento sindical costarricense será uno

**Nuestro Hospital....**

(Viene de la Pág. Uno) a pedir ayuda para construir el hospital antivenéreo, que aquí se le ha negado. El doctor Patiño ratifica en la siguiente forma:

Por no haber llegado el avión que debía tomar, mi viaje no se efectuó ayer a las once sino que será hasta hoy que pueda trasladarme a Panamá. Este atraso me permitió leer ULTIMA HORA, la cual en su primera página trae una nota referente a este viaje mío. Los objetivos que con dicho viaje persigo se los suministré al redactor en un encuentro casual que con él tuve. A no dudar, cuando yo se los dije, por lo rápido que conversamos, no me expresé con la suficiente claridad, ya que en dicha nota dice que voy a Panamá a pedir ayuda para construir ese hospital antivenéreo que será el primero en Centroamérica de su género, ya que aquí se me ha negado. Lo que quisiera decir al señor redactor (quien de paso sea dicho, ha colaborado

los primeros de la América Latina.

La Asamblea, después de un interesante debate, aprobó el siguiente proyecto de resolución:

1) Ratificar el respaldo de nuestra organización al señor Presidente de la República para el cumplimiento de su programa progresista de Gobierno.

2) Apoyar al señor Administrador del Ferrocarril don Próspero Guardia para que mantenga su actitud progresista y de apoyo al movimiento sindical de los ferroviarios.

3) Mantener el propósito de que entre jefes y trabajadores haya relaciones de armonía, comprensión y respeto mutuos, dentro de planos de equidad y justicia para todos.

4) Mantenerse adherido a la Confederación de Trabajadores de Costa Rica.

en toda forma en esta campaña) en que voy a Panamá a conseguir también ayuda para construir dicho hospital, que tendrá una sala con el nombre de esta república hermana. Ello no lo hago porque en Costa Rica se me haya negado, todo lo contrario, el comercio, las industrias y los particulares, en forma que merece un aplauso cordialísimo, han dado su aporte en forma exponencial, pues entre la semana pasada y la antepasada recogí la suma de dos mil setecientos colones, a pesar de que estos particulares, comercio e industrias tienen altas contribuciones que cubrir para otras instituciones. Pero dada la importancia de la campaña que lleva a cabo la liga antivenérea y el deseo público de cooperar en todo bien social, han accedido generosamente a contribuir. No obstante, para obras de esta magnitud se necesitan cien mil colones, y estando yo dispuesto a darle fin y remate para que nuestras futuras generaciones no tengan que arrastrar una tara sí filitica que degenera y destruye, no dudo un momento en solicitar

**GRANDES FIESTAS CIVICAS  
EN SAN JUAN DE TIBAS  
REMATE**

DECLARADA AYER DESIERTA LA LICITACION ABIERTA PARA LA ADJUDICACION DE LA PLAZA, REUNIDA LA COMISION DE FIESTAS, ACORDO REMATAR LOS DERECHOS DE EXPLOTACION DE DICHA PLAZA.

HOY MARTES 30 - ALAS 6 P. M. EN EL SALON DEL CENTRO CULTURA SOCIAL

G. CARTIN S., Secretario Comisión

cooperación a nuestros hermanos panameños, con quienes unen lazos de fraternidad, nosotros no dudamos en hacerlo también en el momento en el que ellos la necesitaran para construir obras de bien público, obras que entrañan beneficio general para la humanidad y no para determinada nación.

Próximo Jueves, PALACE! Abbott y Costello, la pareja de cómicos de moda en el cañonazo

¿QUIEN MATO A QUIEN? Próximo Sábado, PALACE! LA BALA PERDIDA Un apasionante caso de Boston Blackie!

Próximo Domingo, PALACE! VARIEDADES IDEAL! Erremoto de risa en Technicolor! ¡Un tremendo espectáculo cómico Metro! Rex Shelton y Lucille Ball, en formidables triunfos!

LA DUBARRY ERA UNA DAMA! La Empresa Teatral Urbini presenta hoy, Martes, 30 de Mayo 1944

**PALACE**

A las 3, 7 y 8,45 C 0.8 ¡Estreno fenomenal! Joan Carrol en el intenso espectáculo:

ESTRELLITA FUGITIVA

VARIEDADES A las 3, 7 y 8,45 C 0.95 ¡Sigue la revolución en las Camisas Pintas!

ARRIBA LAS MUJERES

**MODERNO**

A las 3, 7 y 8,45 C 0.75 En colores! ALI BABA Y LOS 40 LADRONES

**IDEAL**

A las 7, 7 y 8,45 C 0.35 Noel Coward en el triunfo: HIDALGO DE LOS MARES

**LIBANO**

A las 7 y 8,45 C 0.50 Dolores del Río en el triunfo: FLOR SILVESTRE

**KEITH**

A las 6,30 y 8 C 0.35 George Sanders en el éxito: CITA EN BERLIN

Pronto: Jean Gabin en el titán: EL FALSARIO

**RAVENTOS**

A las 3, 7 y 8,45 Entrada C 0.85

Estreno emotivo e interesante!

Estrenos Paramount! Estreno de Extra! Richard Arlen y Jean Arker, la pareja de las mil aventuras, en una película emocionante, arrancada de la realidad:

**AVANZADAS DE LA VICTORIA**

Almas tenaces. — Hombres que buscan el peligro. Terribles incendios. Derrumbes pavorosos

**CAPITOLIO**

A las 3, 7 y 9.10 — 0.60

**LA DAMA DE LAS CAMELIAS**

**ADELA**

A las 7 y 8,45 — 0.50

**LA MUJER QUE YO DEJE**

**AMERICA**

A las 7 y 8,45 — 0.75

**ALMA REBELDE**

**CASTRO**

A las 7 y 30 — 0.35

**QUE PAR DE VIVOS**

**TEATRO LATINO**

HOY — A las 8 y 30 — HOY

Homenaje y beneficio del gran ventrilocuo nacional

**PACO REYNA**

Con la preciosa comedia de chispeante actualidad

**SINDICATO DE MUJERES**

Y la magistral colaboración de los Hermanos Zamora, Claudia Alvarado, Carmen Ramírez, Jorge de Valenzuela, María Elena Obando, Trio San Bernardo, El Chavalillo, Julio C. González, Gloria Alvarado, Mario Aguilar, y el profesor Aromakz Leafark en el colosal

Acto de Variedades ENTRADA C0.75 — Impuestos incluidos

VALIOSOS OBSEQUIOS AL PUBLICO ASISTENTE

